



Droste-Brief, Juni 2023

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

zwischen den Pfingst- und den Sommerferien liegt in jedem Jahr eine sehr intensive Zeit: Veranstaltungen wie Konzerte, Sommerfeste, aber auch Prüfungen, letzte Klassenarbeiten, Konferenzen und vor allem auch das Abitur – Anlass für einen weiteren Droste-Brief mit Informationen zur letzten Phase des Schuljahres.

Seit einigen Tagen hört man Baulärm am Droste. Gerade werden die Fundamente für die neue Schulbibliothek gelegt, die nun in den nächsten Wochen bei uns im Schulhof neben dem bestehenden NWT-Container entsteht. Sie wird mehr sein als eine traditionelle Bibliothek, hier sollen Lerngruppen an gemeinsamen Projekten, aber auch einzelne Schülerinnen und Schülern individuell arbeiten können. Wir hoffen, dass sie ab dem neuen Schuljahr nutzbar ist und freuen uns auf die neuen Möglichkeiten.



Mit dem neuen Bau verbunden ist ein neues „Grünes Klassenzimmer“, das hinter der Turnhalle 2 in der bisherigen Wildnis entsteht. Für die Hochbeete und das Gartenhaus der Schulgarten-AG musste ein neuer Platz gefunden werden; dafür muss das Gelände sowieso bearbeitet werden, wir können dort mit neuen Gruppentischen für je acht Personen in Zukunft Unterricht unter hohen Bäumen im Freien durchführen.

Unsere diesjährigen Abiturienten werden dies leider in Zukunft nur als Gäste anschauen können. Sie bereiten sich gerade auf das mündliche Abitur vor, das bei uns am 4. bis 6. Juli stattfindet. Da wir an zwei Tagen für die Prüfungen fast alle Räume und die Lehrkräfte für die Prüfungskommissionen benötigen, entfällt der reguläre Unterricht am 4. und 5. Juli. An diesen beiden Tagen finden aber Klausuren und Projekte für einzelne Klassen und Nachschreibtermine statt. Nähere Informationen kommen in der Anlage. Der Abiball findet in diesem Jahr zum ersten Mal seit langem in der Schule statt. An diesem 15. 7. werden die Zeugnisse ausgegeben und anschließend wird das Ende der Schulzeit gebührend gefeiert. Wir wünschen allen AbiturientInnen nun alles Gute für die bevorstehenden Prüfungen und dann natürlich auch für die neue Lebensphase ohne Schule!

Verabschieden müssen wir uns nicht nur von SchülerInnen, sondern auch von Lehrkräften am Ende des Schuljahres. Unsere ReferendarInnen beenden ihre Ausbildung, wir danken ihnen für ihr Engagement und wünschen alles Gute für ihre berufliche Zukunft. Drei Lehrerinnen gehen in den Ruhestand, alle haben lange Zeit ihre Fächer geprägt. Frau Faßbinder-Eichhorn hat sehr viele Klassen in evangelischer Religion unterrichtet und ihre kleine Fachschaft maßgeblich mitgestaltet. Frau Gürsch war zwar in den letzten Jahren vor allem in der Ausbildung der Lehrkräfte am Studienseminar eingesetzt, hat aber auch ihrer Fachschaft Deutsch und ihren Klassen am Droste viele Impulse gegeben. Frau Stoll-Bohn war maßgeblich für die Einführung des Italienisch-Profiles verantwortlich und hat das Fach hier am Droste und auch über unsere Schule hinaus geprägt – legendär und unvergessen sind z. B. die Auftritte des Italienisch-Chores mit Lehrerinnen und SchülerInnen. Herr Buhl wird eine

Stelle im Ausland antreten: Ab dem nächsten Schuljahr unterrichtet er an einer Schule in Jerusalem. Wir danken für sein großes Engagement in der UNESCO-Gruppe und auch für den Kontakt mit der FAZ, durch zahlreiche Artikel unserer SchülerInnen in dieser großen Zeitung erschienen sind. Allen KollegInnen wünschen wir alles Gute in ihrem neuen Lebensabschnitt!

Die Neuzugänge im Kollegium werde ich wieder im ersten Drostebrief des neuen Schuljahres vorstellen. Es beginnt am 11. September wieder mit einer Klassenstunde ab 8 Uhr. Die Einschulung der neuen Fünftklässler findet in diesem Schuljahr dann am Dienstag, 12. 9. ab 15 Uhr statt.

Im Droste-Brief vom vergangenen Dezember konnte ich einen neuen Rekorderlös des Adventsbasars von über 5000€ Uganda verkünden. Mit dem Anteil für die Partnerschule in Uganda können nun neun Jugendliche ein Stipendium und damit überhaupt die Chance auf eine gute Schulbildung erhalten. Den Dank der Schülerinnen und Schüler gebe ich hiermit gerne weiter – unser Engagement lohnt sich und kommt an!

In den letzten Jahren gab es in den Sommermonaten mehrfach Hitzeperioden mit vielen Tagen deutlich über 30 Grad. Da sich unser Gebäude besonders stark aufheizt, war der Unterricht am Nachmittag stark beeinträchtigt, es gab an mehreren Tagen hitzefrei in den Klassen 5 bis 10. Einige Schulen haben für solche Hitzetage einen besonderen Plan erarbeitet mit kürzeren Unterrichtszeiten, um den Ausfall der immer gleichen Fächer am Nachmittag zu vermeiden. Wir möchten dies in diesem Schuljahr ausprobieren. Falls es sich bewährt, wird der Plan im nächsten Schuljahr in den Gremien beraten und evtl. beschlossen. Die SchülerInnen und Eltern werden wir informieren, wenn eine Phase mit außergewöhnlichen Temperaturen bevorsteht.



Drei große Schulveranstaltungen kommen noch vor den Ferien: Zunächst bieten unsere Musik-AGs am 28. und 29. Juni ein buntes Programm in der Aula im C-Trakt. Am 22. Juli folgt dann ein Open-Air-Konzert auf der Sportwiese am Droste, das von den beiden Technik-AGs von FG und DHG angeregt, geplant und durchgeführt wird. Unter dem Titel „Herdermer Rock“ spielen verschiedene Formationen aus beiden Schulen – eine schöne Kooperation der Nachbarschulen und ein Projekt, das von Schülerinnen und Schülern getragen wird. Wir hoffen natürlich, dass das Sommerwetter mitspielt und freuen uns auf einen schönen Sommerabend mit viel toller Musik!

Karten sind hier erhältlich: <https://herdermer-rock.de/tickets/>.



Am vorletzten Schultag feiern wir dann gemeinsam den Abschluss des Schuljahres mit unserem Sommerhock, der wieder in bewährter Weise vom Orga-Team der Eltern vorbereitet wird. Herzlichen Dank allen, die im Team mitarbeiten und sich dafür engagieren!

Nun wünsche ich allen alles Gute im Endspurt des Schuljahres und noch einige schöne Sommerwochen in der Schule!

Mit vielen Grüßen vom Droste

Martin Rupp